

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Santander: en la Administración, calle de la Compañía, núm. 5. Fuera de la capital: en casa de los comisionados ó directamente á la administración. En Ultramar: D. Benito González Tánago, Obra Pia, 11, Habana.

LA ABEJA MONTAÑESA.

PERIODICO DE INTERESES MORALES Y MATERIALES.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 8 reales al mes. Fuera de la capital: 9 reales ídem. En Ultramar: por seis meses 4 pesos y 2 reales.

Anuncios y comunicados. A precios convencionales.

CORREO DE MADRID.

De los periódicos y correspondencias de Madrid del día 26 tomamos las siguientes noticias:

Por resolución á consultas del capitán general de Castilla la Vieja se ha dispuesto que á los brigadieres que se hallan destinados á las órdenes de los capitanes generales de los distritos, no se les considere comandantes generales del punto en que se encuentren: que á los oficiales de los batallones provinciales que desempeñen las secretarías de los suprimidos gobiernos militares, se les abone un quinto más de sueldo sobre el que disfruten en su batallón, toda vez que llenan un servicio mayor y distinto del que les correspondería en su situación de reserva; y que no ha lugar al abono de una cantidad para alquilar del local necesario para colocación de las oficinas de dichas secretarías.

Se ha dispuesto que los jefes de los cuerpos al verificar la admisión en los suyos, respectivos de los individuos de tropa que habiendo obtenido su licencia para separarse del servicio, pretendan reengancharse con arreglo á lo dispuesto en el real orden de 7 de julio último, cuiden de no efectuar la de ninguno de aquellos á quienes por medida gubernativa se les haya espedido la licencia absoluta.

En las inmediaciones del real sitio de San Fernando y término de Cestada, acaba de descubrirse un manantial de agua salina purgante, que está produciendo excelentes resultados en varias enfermedades de la piel. Se han hecho ensayos de estas aguas por algunos profesores de medicina, y el consejo de Sanidad, que las ha reconocido también de real orden, las ha declarado de utilidad pública.

Por el ministerio de Estado se anuncia hoy en la Gaceta la disposición que ya conocen nuestros lectores, tomada por el gobierno de los Estados-Unidos, para que no se cobre á los buques españoles que lleguen á los puertos de la Union con carga procedente de las islas de Cuba y Puerto-Rico, el derecho diferencial de tonelada, ínterin esté en vigor el decreto del gobierno español por el cual se declaran libres de derechos las exportaciones de aquellas Antillas.

Se han repartido en esta corte y provincias los prospectos de una sociedad domiciliada en Madrid bajo la razón de J. Iglesias Herrero y compañía, que se propone establecer en local oportuno una Exposición permanente de productos de la agricultura, las artes, la industria, etc.

Para la ejecución del citado proyecto la sociedad publicará un periódico semanal, órgano de la

Exposición en que á la vez que se enumeren los productos espuestos se darán noticias de interés comercial, artístico, agrícola, industrial, etc., y el limitado coste de suscripción que será el único dispendio que se exija á los espositores, servirá para indemnizar á la sociedad de los crecidos gastos consiguientes á la habilitación en esta capital de un local céntrico y bien acondicionado, donde se espongan cuidadosamente conservados los muestrarios de los productos que se envíen á la Exposición.

CORREO DE PROVINCIAS.

GALICIA.—Los marineros del Ferrol y sus cercanías, procedentes del Pacífico en la fragata Blanca, han sido obsequiados con una espléndida comida por sus compañeros de la Graña, Mugaros, Creda, Seijo y Varallovre.

VALENCIA.—Han llegado á Valencia varios marineros de la dotación de la fragata Blanca. Las empresas teatrales de aquella ciudad los han obsequiado regalándoles entradas y asientos para que puedan asistir á las funciones.

ANDALUCIA.—El viernes llegó al puerto de Málaga el vapor de guerra de los Estados-Unidos Snotira, de 6 cañones y 150 tripulantes. Este buque saludó á la plaza y se hizo á la mar por la tarde, con rumbo á Cartagena á donde llegó el sábado, siendo despedido para lazareto por llevar patente sucia.

Se ha dado principio á las obras para establecer la línea telegráfica entre Málaga y Almería.

Hé aquí los términos en que da cuenta un periódico local de un crimen cometido en Almuñécar y de algunas raras circunstancias que se han seguido á la perpetración del delito:

Por la Guardia civil del puesto de Almuñécar se acaba de prestar un importante servicio. Habiendo llegado á noticia del comandante de aquel puesto, cabo primero Lorenzo Piñolo Amat, que el día 24 del pasado octubre había sido enterrado en el cementerio de aquella ciudad el cadáver de Mateo Sabio, y que su muerte había sido á manairada, inmediatamente procedió á practicar diligencias en averiguación del hecho, acompañado del guardia segundo Miguel Muñoz Martín, y no tan solo nadie produjo queja alguna, sino que habiendo recibido declaración á los padres del difunto, estos, aunque sabedores de lo que á su hijo había ocurrido, negaron completamente ocultando de una manera estraña el crimen que con él se había ejecutado. Sin embargo de esto continuó gestionando el cabo Piñolo, hasta que adquirió la convicción de que la muerte del Sabio ha-

bia sido producida por un arma de fuego; y en su virtud, impetró y obtuvo permiso del cura párroco para proceder á la exhumación y reconocimiento del enunciado cadáver, y á los catorce días de estar sepultado tuvo efecto dicha operación por los facultativos don Rafael Rostan y don Jaime del Barco, dando por resultado encontrarle una herida en la mano izquierda y dos en el muslo derecho, habiendo extraído de una de estas últimas un proyectil de figura cuadrilonga y del tamaño de una posta de hierro, logrando al fin descubrir al autor de este delito, el que, con las diligencias, ha pasado ya á las órdenes del Excmo. señor capitán general del distrito.

A nuestro colega El Porvenir de Sevilla le escribe la siguiente carta con fecha 17 del actual su corresponsal de Paradas sobre la ejecución de Satanás:

Profundamente afectado trazo estos renglones en obsequio al buen nombre del periódico que dirige, porque el hecho que los motiva ha dejado en mi alma profundas huellas de pena y de amargura.

A las tres y media del día 15 hizo su entrada en esta población el desgraciado Francisco Gonzalez Cabezas, escoltado por una guardia de infantería de Segorbe y una sección de caballería del regimiento de Santiago.

Al llegar al depósito municipal, saltó con una ligereza indescriptible del bagaje que le conducía, y con una agilidad que pasaba recorrió el trayecto hasta el calabozo que le estaba preparado. Su fisonomía entonces y durante su permanencia en el mismo, se animó de una expresión simpática que hacia repeler la verdad de su delincuencia. Allí cambió algunas palabras con algunos amigos, que aunque no de una manera terminante, pudiera traducirse en la esperanza que el reo abrigaba de ser indultado, creencia que supieron llevar hábilmente hasta sí mismo, con el objeto de no acibarar mas y mas sus cortos momentos de existencia. A los pocos minutos de su llegada se le sirvió la comida, que hizo en completa tranquilidad acompañado del vigilante, á quien le obsequió, haciéndole comer con él. Aun ignoraba este desgraciado la sentencia fatal que la comisión militar le impusiera.

La noche la pasó en completo sosiego, y á las siete del venidero día le notificaron aquel pronunciamiento, que escuchó con una resolución á toda prueba, sin que su semblante indicara el mas mínimo afecto de su alma. De allí fué conducido en el momento á la capilla, donde se abrazó con los ministros del altar diciéndoles: ¡Padres míos! Eligió confesor y consumió el sacramento de la pe-

nitencia. A poco solicitó que su permanencia en la capilla fuese de tres días, según los procedimientos civiles á que él creía estar sujeto; cuya petición le fué negada por el jefe de la fuerza, por no creerla procedente ni menos en sus atribuciones. Pidió papel y tinta y escribió una carta con impulso firme y sereno, á la cual, previo el examen del jefe de la guardia, le fué dada dirección. Solicitó ver á su padre, y un sobrino hijo de su hermana, exigencia que no se realizó por la ausencia de aquellos, únicas personas que tuvo presentes en los momentos de suprema agonía.

A las tres próximamente se le sirvió la comida, que hizo acompañado de un hermano de Caridad, que al parecer con apetito y en la mas perfecta tranquilidad, tanto que á mí mismo con una sonrisa espresiva me brindó si gustaba acompañarle.

Trascurridas dos horas se sintió algo indispuerto y solicitó acostarse, lo que realizó, consiguiendo, aunque corto, un sueño tranquilo.

Como á las nueve de la noche empezó los ejercicios religiosos auxiliado por varios sacerdotes que le acompañaban, á cuyas exhortaciones se plegaba su alma contrita y resignada.

A las siete, hora designada para la ejecución, se presentó el ejecutor de la justicia en la Capilla, y se procedió á quitarle los grillos que le aprisionaban, cuya operación no sé por qué incidencia no pudo realizar el que operaba, y el mismo reo se limó el remache que impedía le fueran quitados. Se despojó él por sí mismo de su ropa ordinaria para vestir la hopa que el verdugo le colocara.

Emprendió su marcha hacia el patíbulo, pidiendo perdón á los que se hallaban próximos, y en perfecto compás al clarín que anunciaba la proximidad de su última hora. Llegó al sitio fatal y ascendió con paso firme la escalera del patíbulo, donde solicitó silencio á los circunstantes, y pronunció las siguientes palabras: «Señores, perdonarme todo el pueblo, Virgen María que estás en la Capilla, amparame.» Después se sentó en el fatal banquillo, donde se colocó sin auxilio. Empezó el credo por los sacerdotes que le auxiliaban sin poder continuar; sin embargo, siguió pronunciándolo tranquilo hasta el momento que espiró.

Después se hizo una especie de cortésia cómica que no comprendo, por el ejecutor de la justicia y su ayudante. Y á la hora fué conducido por los hermanos de la Caridad á darle sepultura.

CIUDAD-REAL.—La apertura de la vía férrea de Ciudad Real y Badajoz va á causar una verdadera revolución en el consumo de carbon. Las compañías de los ferro-carriles de Madrid, Zaragoza y Alicante y también la de Lisboa, han celebrado ya con la de Ciudad-Real á Badajoz y de

—Cantemos, pues, Ivon, contestó su compañero.

Ambos aldeanos se acercaron mas el uno al otro, se abrazaron, y pegando la boca el uno al oído del otro, entonaron esta cántiga:

Prinde salgueiriño prinde veirá de afonte pequena, tamen os meus allos prinden mos oullinos de un anena.

Esta canción tuvo el éxito desgraciado que las señales que hiciera Ivon: la ventana no se abría. Era una noche de luna, una de esas noches de otoño, frías pero blancas como el ropaje fantástico de una hada.

La serenata continuó:

Corceiriña que namoras con teus ollos regalados, asómate i sa ventana pra ver teus enamorados.

Al concluir la canción, los dos aldeanos esperaron ver el semblante de Aurea en la ventana, pero esta canción tuvo la misma suerte que la anterior.

Pedro, dijo Ivon medio desesperado, cantémosle una en que le pida perdón, porque ella es muy fiera, y solo le gusta verme humilde y cortés, como acostumbraba á decirme.

Pedro de Corbelle compuso la copla, y se la refirió quedamente al oído.

fuerza de atracción, obedeciendo en fin á un mismo poder, se dieron las manos, se las estrecharon, y permanecieron así, sin hablar nada, con las manos fuertemente apretadas, como si la sangre de ambos se comunicara por la presión, y no necesitaran decirse ya nada mas.

Ni él ni ella encontraban palabras que espresasen la vida que sentían, la redoblada vida de sentimiento y de fusión que los animaba.

Ni él ni ella habían sido nunca mas felices que en aquellos momentos en que sus almas se confundían en una sola alma... su sentimiento en un solo sentimiento... su pasión en una sola pasión.

Como si se conocieran desde que nacieron... como si se conocieran desde antes, desde antes de haber venido á este mundo, aquellas dos almas se adherían con tal afinidad de espíritu, que si hablase la una á la otra de amor sería hablar como consigo mismo.

¡Cómo pasaron las horas!... cómo brilló la luna! ¡cómo lucieron las estrellas!... cómo todo, todo pasó rodando sobre sns cabezas, luz y auras, y ambos no conocieron el peso del tiempo, confundidos en aquel sueño de amor!

Su aliento era un mismo aliento... sus voces una misma voz, sus suspiros un mismo suspiro... sus emociones una emoción sola, una emoción purísima del deleite.

¡Qué habían de hablarse! Qué habían de decir-

se aquellas dos almas que cayeron en la tierra como dos gotas de agua de una misma fuente celestial!

Atenodoro, que estaba algo violento por la postura que tenia que conservar en el árbol, saltó á la ventana, y entró en la sala de la escuela sin decirle nada á Aurea, porque seria tanto como pedir la venia á sí mismo.

En seguida se sentó en uno de aquellos bancos en que se sentaban los niños, y trajo hacia él á Aurea; y así, cerca de la ventana, y acerca el uno del otro, entrelazados como dos rosales, cuyos esquejes reunió el destino en un mismo punto, ambos parecían vivir una misma vida.

Aquella castidad de sus almas sorprenderá á los esprits forts, que nos lean, y dudará de ella, sonriendo á la lectura de estas páginas.

Y sin embargo aquella existencia espiritual, sin contacto alguno deshonesto, era tan comun entonces entre los amantes de nuestra Galicia rural, que aun hoy, aun hoy se ama allí con la misma pureza.

Un amigo nuestro—demasiado poeta—nos ha hecho una vez una pintura tan exacta de la mujer y la rosa, que quisáramos consignarla aquí tal como salió de sus labios.

El la reducía á estas tres manifestaciones: belleza, frescura y olor.

En cuanto al símil comparativo de la belleza, eso no necesita demostración alguna.

Almorechón á las minas de carbon de Belmez los oportunos convenios para el transporte y surtido de ese combustible, dedicando á una 500 wago- nes para tan importante servicio.

Dentro de poco todos nuestros ferro-carriles se alimentarán con los productos de aquellas minas, y la industria, así como la marina de vapor, encontrarán en tan ricos criaderos su principal elemento.

MEDINA DEL CAMPO 25.—Este mercado de cereales continúa animadísimo, con buenas entradas de trigo, comprando cuanto se presenta; al detall á los precios anotados al pié de esta, y en partidas se han hecho á 48 1/2 rs. las 94 libras.

Hay trigo en los especuladores, pero estos están retraídos en vender por lo difícil que es la reposición.

Trigo 46 1/2 á 47 rs. las 94 libras.
Centeno, 27 á 28 rs. fanega.
Cebada, 21 á 22 id.

GRANADA.—El sábado eran esperados en Granada los Sres. Salamanca y Loring, y el domingo, según parece, quedaria hecha formalmente la entrega de aquella línea férrea á la empresa de Málaga.

CORREO ESTRANJERO.

FRANCIA.—Escriben de París que el *Moniteur* debe publicar en breve una nota explicando la verdad de lo ocurrido en Méjico.

—La escuadra que el gobierno francés manda á Méjico para el embarque de las tropas que allí tiene, se compondrá de doce buques de transporte y de ocho fragatas ó transportes armados. Estos buques no se harán á la mar hasta los primeros días de diciembre, despues de la llegada del correo de Southampton, que traerá correspondencias y despachos directos de Méjico que alcancen al 25 de octubre.

—El mercado financiero de París presenta el mismo carácter satisfactorio al concluir la última semana, que la anterior. El último balance del banco acusó un aumento de la cartera combinado con una nueva disminucion de la caja. Estos síntomas, dice una carta, no pueden ser mejores, y negar su significacion seria negar su realidad.

Las rentas así francesa como italiana han ganado algunos céntimos, especialmente la primera.

Las grandes instituciones de crédito, no obstante lo módico del descuento tan poco favorable á sus intereses, han dado un paso más.

Las acciones de los ferro-carriles franceses sostienen sus cambios con gran firmeza, pero la especulacion permanece un tanto alejada de ellas. Verdad es que si sus cambios no han llegado al máximo, no les falta mucho. Pero debe tenerse en cuenta, como elemento de apreciacion, el ventajoso resultado que debe producir para los ferro-carriles el movimiento que despertará la próxima esposicion de París.

Los valores de los caminos españoles, si no han progresado, no han tenido al menos nuevas depreciaciones, merced á los rumores que circulan respecto á la actitud del gobierno en el importante asunto de auxiliar á las compañías.

—En nuestras esferas oficiales, dice una carta de París, se dá gran importancia á la comision que está desempeñando en Florencia el general Fleury. El gobierno quisiera evitar á todo trance que Pio IX se alejase de Roma, á lo menos hasta dentro de algunos meses. Trátase, pues, de obtener del gobierno italiano que tome algunas disposiciones para impedir que el comité revolucionario romano, dirigido por hombres muy conocidos en Florencia, intente cosa alguna que pueda dar al Papa algun pretexto para abandonar su capital. Dícese tambien que el general Fleury ha sido autorizado para tomar una actitud conminatoria sobre este particular; tal es la importancia que se dá á su comision, y se añade que la Prusia insiste tambien en que el Padre Santo no salga del Vaticano, y espere allí los acontecimientos.

—Dicen de París que las prisiones hechas en algunos cafés del barrio latino reconocen por causa el descubrimiento de una grave organizacion concertada para el caso de una importantísima eventualidad, cual pudiera ser la de fallecer el emperador.

ITALIA.—La *Independencia Belga* dice que en este momento se cruzan negociaciones muy activas entre Roma, Florencia y París. Se cree que el rey Victor Manuel acabará por enviar un personaje importante á la capital del mundo católico para ver si es posible llegar á un arreglo que impida las soluciones que todo el mundo presente cuando las tropas francesas abandonen á Roma.

MÉJICO.—Dice el *Times* de Nueva-York:

«En vista de la salida del emperador Maximiliano, el presidente Juarez hace grandes esfuerzos para reorganizar su ejército, y trata de poner al frente de sus tropas generales y oficiales de los que mas se distinguieron tanto en el ejército del Norte como en el del Sur en la guerra de separacion. Sabemos que ha hecho ofrecimientos á varios generales confederados, entre ellos al general Lee, quien de seguro no los aceptará, pues está resuelto á no abandonar la carrera profesional á que se dedica en la Virginia.»

ROMA.—Dice una carta de París:

«Parece que Pio IX habia recomendado á los cardenales encargados de preparar la última allocucion pontificia, que intercalasen en ella alguna frase relativa á las eventualidades del destierro; pero, sea que esa perspectiva entrase poco en las ideas de los redactores del documento, sea que la idea les pareciese difícil de precisar, se abstuvieron de mencionarla. Esta omision fué muy notada á última hora por Pio IX que tomando una pluma escribió la frase que ha causado tanta emocion en todo el mundo católico.»

ESTADOS-UNIDOS.—El 6 de este mes quedó establecida sin solucion de continuidad la línea telegráfica entre Sydney (cabo Breton) y Nueva-Orleans. La electricidad corre, por consiguiente, de uno á otro extremo de la América del Norte desde Nueva Escocia hasta el golfo de Méjico, al través de los Estados de la Union americana. Los primeros despachos transmitidos por dicha línea dicen así: «De Sydney á Nueva-Orleans.—Todo va bien. Tendremos gusto en saber noticias del sol de Nueva-Orleans. Aquí nieva mucho.»—«De

Nueva-Orleans á Sydney.—Aquí hace mucho calor. Esta tarde estamos peleando con los mosquitos.»

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

París 26.—El vencimiento del tratado de tradicion vigente entre Francia é Inglaterra ha sido aplazado hasta el mes de setiembre de 1867.

La *Caceta de Trieste* dice que el estado de salud de la emperatriz Carlota no ha cambiado.

Al emperador Maximiliano se le espera para el mes de diciembre próximo.

Idem 26.—Hay noticias de la India inglesa, fechadas en Calcuta el 19 de octubre.

Habia terminado la revolucion en la Birmania. El comisario inglés enviado á aquel país habia regresado.

El príncipe Carlos, despues de su viaje habia convocado las Cámaras para el 27.

Los periódicos ingleses anunciaban la presentacion á las Cámaras de un proyecto para el aumento del ejército.

La Abeja Montañesa.

SANTANDER 28 DE NOVIEMBRE.

No es extraño que uno y otro dia se insista por muchos de nuestros colegas en el importante asunto de la emigracion, cuyos perniciosos efectos continuamente palpamos, digámoslo así, los que vivimos en provincias litorales. Las causas del mal han sido señaladas de diversas maneras y no hemos sido nosotros los que menos parte hemos llevado en la tarea impropia, aunque laudable, de procurar desarraigar las preocupaciones que sostienen el afan de la emigracion. Pero tambien hemos dicho que no es solo un ciego espíritu aventurero el que lanza á nuestros compatriotas allende los mares, sino que muchos de ellos van impulsados por la necesidad, porque no encuentran campo adecuado á su actividad en la madre patria.

Desde muy antiguo, dice un colega, se viene reconociendo la necesidad de repoblar algunas comarcas que, siendo susceptibles de grandes rendimientos agrícolas, están reducidas hoy á una explotacion raquitica, ó completamente yermas, porque la poblacion rural que existe no merece este nombre y los terrenos laborables se hallan á largas distancias de los centros poblados. Las comarcas mas feraces se resienten tambien de la escasez de poblacion, y la agricultura en general ha llegado á adquirir resabios sumamente perjudiciales á la buena y abundante produccion, que

si nos paramos un poco á meditar, vienen á derivarse de la escasez de brazos.

Todos los demás ramos productivos del país participan de la comun dolencia, y personas de gran competencia en economia política han dicho una y mil veces que España no recobrará el rango que le corresponde entre las naciones productoras, sino despues de poblar sus campos y duplicar el número de sus habitantes.

Con esta general creencia hace un lastimoso contraste el ciego afan de emigracion que se despertó y viene sosteniéndose en algunas de nuestras provincias, especialmente en las de los cuadrantes de Noroeste y Sudoeste de la Península.

Resulta de lo espuesto, que la decadencia de España procede de su falta de poblacion, á la par que la emigracion de sus habitantes reconoce por causa el que España no pueda sustentarlos.

¿Y no hay medio alguno de salir de este aparente círculo vicioso? Sí que le hay. Se impedirá la emigracion, dice el colega á que nos referimos, dando á los emigrantes lo que van á buscar á lejanas tierras, dándoles trabajo.

Esto es lo que mas de una vez hemos dicho. Para conseguirlo, allá donde el interés particular no alcance, debe alcanzar la accion directiva de la Administracion, y esta no debe descansar hasta lograr con eficaces medidas el aumento conveniente en la poblacion de España, que puede, á no dudarlo, no ya sostener á todos sus hijos, sino prestar sustento á muchos mas que se sientan capaces de explotar los fecundos gérmenes de produccion que encierra en su seno.

Es forzoso convenir en que la culpa de la emigracion cabe por igual á los gobiernos y á los particulares, las causas que la sostienen son muy complejas y de algunas de ellas habremos de ocuparnos con detenimiento y con la debida separacion por no ser posible tratarlas todas en un compendio extracto, sin esponerse á hacer apreciaciones que, aun siendo exactas, pueden parecer á primera vista contradictorias.

De *La Union Mercantil é Industrial*, revista quin- cenal de intereses materiales que se publica en Madrid, tomamos al siguiente curioso artículo:

LA GRAN ESPOSICION DE 1867.

Hace tiempo que nos proponemos ofrecer á

En cuanto al de la frescura ó lozanía, menos. Pero en cuanto al olor, en cuanto al aroma eso es ya otra cosa, para los que solo gustan de la mujer por los órganos de relacion.

Nuestro amigo, pues, decia: que así como las mujeres y las flores todas tenían una hermosura sensible distinta, así las mujeres y las flores todas tenían distinto olor.

Muchas veces, decia, nos hallamos al lado de una mujer querida, á quien amamos con toda la santidad del corazon, y cuando ya no tenemos que decirle, y cuando ya la hemos contemplado cuanto es posible, hay un tercer encanto que nos detiene á su lado, un encanto misterioso que muchos creen el éxtasis del espiritualismo.

Este encanto no es otra cosa que el olor natural de aquella carne que palpita de amor: es el aroma de aquella organizacion fresca y virginal, de aquella rosa lozana que nos embriaga, y nos embriaga sin aspirar á nada mas que á vivir y á morir á sus piés.

Siguiendo esta imagen del amigo nuestro que tanto poetizó á la mujer, Atenodoro parecia gozar de ese misterio con Aurea. Unido á ella, con la cabeza reclinada sobre uno de sus hombros, diríase que aspiraba á torrentes ese olor, ese aroma natural de la belleza que se adora, aroma que nunca cansa y que no se parece al de otra belleza. ¡Oh! qué noche de amor para Atenodoro y

Pedro de Corbelle le siguió tambien cabizbajo, y ambos tomaron el camino de Ordes, fundiendo sus sombras en las sombras de la noche.

Al poco tiempo volvió á aparecer la luz, se abrió la ventana, y Aurea se recostó en su marco á la argentada claridad de la luna.

A Atenodoro le dió un vuelco la sangre al distinguirla, y se quedó perplejo contemplándola, conteniendo con sus manos á Fierabrás, que se cansaba de estar en una misma postura.

Aurea apoyó un codo en el alféizar de la ventana, y dejó caer la cabeza sobre la mano.

Así, inmóvil y pensativa, con la vista sobre la oscuridad, parecia evocar á alguna persona querida entre las tinieblas.

—¡Dios mío! murmuró Atenodoro, si pensará en mí! Si se acordará de que le prometí volver!

Y arrastrado por este pensamiento de deliciosa incertidumbre, el último Roadé salió de entre las zarzamas y se acercó al pié del árbol.

Aurea levantó la cabeza vivamente al reconocerlo.

—¡Ay! murmuró de modo que lo oyera Atenodoro; mi corazon no me engañaba.

Y se llevó las manos al pecho.

—No, Aurea, no te engañaba, dijo Atenodoro balbuciente, aquí estoy como he prometido...

Y trepando por el árbol, se encaramó hasta cerca de la ventana.

Ambos, por un mismo impulso, por una misma

Luego, luego que la aprendió Ivon, los dos aldeanos cantaron:

Deume un-a ovelliña Diose
eu trateina con rigor:
perdóname miña ovella
q' eu te traterey mellor.

Ni por esas: la ventana permanecia cerrada.

—Ivon, le dijo Pedro de Corbelle, llevamos aquí mas de media hora, y cuando ya no se asomó, es tontería, ya no se asoma aunque llevemos veinte horas. Yo te aconsejo que nos vayamos... y dejemos pasar mas dias: á las mujeres las trabaja mejor el tiempo que todos los cantares del mundo.

—¡Ay, Pedro! ¡Si vieras cómo la quiero! suspiró el coloso.

—Yo no te digo que la olvides, caramba. Lo que te digo es que la dejes, que la dejes hasta que se le pase.

—No, Pedro, yo no me retiro sin verla, sin hablarla: la quiero mas que á mi madre y á mi hermana, mas que á todo cuanto conozco.

—Bien, haz lo que quieras, Ivon; pero dudo que la veas; cuando ya no se asomó... ya no se asoma.

Y Pedro de Corbelle hizo un gesto fatídico para acentuar sus palabras siniestras.

Aquel gesto, mas que las palabras, llevó la conviccion al pecho del atleta, y bajando la cabeza se retiró de allí mohino y alelado.

nuestros lectores una descripción de los gigantes preparativos que se están haciendo en París para la Exposición de 1867, descripción que por sus detalles ofrece verdadero interés y que sea además nueva en España, difiriendo en un todo de las noticias parciales e incompletas que desde hace meses vienen publicando algunos de nuestros colegas. Nuestros lectores aplaudirán sin duda este propósito, porque para los comerciantes e industriales esta materia, en lugar de figurar como artículo de variedades, puede y debe considerarse como artículo de fondo. Cada vez adquieren más importancia estos nobles torneos de la industria y de las artes, y hoy tienen ya tanta que, según las personas más competentes, influyen directamente en el curso de la política y precipitan o suspenden los acontecimientos. Con satisfacción vamos, pues, á realizar nuestro propósito, entresacando la descripción indicada, no solo de las correspondencias que al *Times* dirigen desde París, sino de los datos que nos remiten varios amigos y corresponsales de aquella capital.

Las obras de la Exposición forman, según todos afirman, un conjunto notable y curioso, digno ya de ser visitado en estos momentos, en que aparece todavía confusa la preparación del espectáculo más extraordinario que ha contemplado hasta hoy la moderna Europa. El concurso universal de 1867 es en efecto muy distinto de los anteriores. Las primeras Exposiciones de París y de Londres se hallaban concentradas ó casi reducidas á las paredes de un gran edificio. En la próxima, por el contrario, el edificio principal no será más que una maravilla culminante colocada en medio de otras ciento, entre las cuales habrá varias dignas de atención, que admirarán sin duda por su originalidad, por su grandeza y por su elegancia. El edificio principal será, en una palabra, lo que es San Pedro de Roma á las trescientas iglesias inferiores que encierra la ciudad Pontificia, ó si se quiere, lo que un castillo ó palacio á una pequeña y bonita población situada alrededor suyo.

En la situación todavía oscura é incompleta de las obras, se necesita ya más de una tarde para echar una ojeada á los diversos trabajos, unos ya casi terminados, otros apenas comenzados, y algunos bosquejados solamente. Cuando todo esté concluido, la inmensa extensión del Campo de Marte se asemejará á una feria gigantesca, donde los edificios y los artísticos pabellones servirán de tiendas y de puestos.

Se ha dividido el terreno entre las varias naciones que han de tomar parte en la Exposición, dejando además un grandísimo espacio para los establecimientos de toda especie que atraerá aquella reunión extraordinaria, así como el deseo de publicidad y otros innumerables motivos.

El Campo de Marte, llanura arenosa, estéril hasta ahora, solo consagrada á las cargas de caballería y otras maniobras militares, va desapareciendo para convertirse en frescas praderas y amenos jardines. Se están trasladando ya árboles muy desarrollados que, puestos en su nueva tierra, cuestan 150 francos cada uno; estos árboles, débiles ahora, recobrarán en la primavera su frescura sombría; los parterres que se preparan se cubrirán de flores, las fuentes que se construyen sostendrán su dulce frescura; el lago artificial que ya se descubre se llenará de agua hasta los bordes por medio de un río también artificial, cuyo cauce ó lecho se está formando ahora con rocas y aguijarro, sin que falte en medio del lago una pintoresca isla.

Entre los edificios ya comenzados merece naturalmente la primera mención el pabellón imperial; sus formas en la actualidad le dan cierto carácter de pagoda ó de edificio chino que no satisface á todos; pero los planos detallados de este pabellón indican que cuando se coloque el águila monumental que debe figurar sobre su cúpula, variará y será más agradable su aspecto general. De esto, como de todo el cuerpo principal del edificio, debe decirse tan solo que su forma es circular y gigantesca, evitando descripciones especiales, puesto que estas construcciones son precisamente las que dentro de seis meses han de hallar todos los europeos en estampas, en grabados, en pafueles, en tinteros, y en todos los objetos posibles.

Cerca del jefe del Estado reclama la Iglesia sus derechos. Un obispo francés, deseoso de probar con qué baratura puede hoy edificarse una iglesia bonita y confortable, está construyendo una cuyas obras principales ya han terminado, y cuyo precio no llegará á 50,000 francos. Habrá también una iglesia ó capilla protestante, otra muy lujosa para el rito cismático ruso; de suerte que todos los cultos tendrán un local en la Exposición.

Inglaterra será probablemente la nación que más gaste en presentar al mundo sus obras y su estado; pero hasta hoy puede asegurarse que la que más ha adelantado en sus trabajos de instalación es Egipto, circunstancia que aunque parezca

inverosímil á nuestros lectores, se explica por el enlace que entre Francia y Egipto han establecido las obras de Suez. En medio de un terreno enverjado en que aparece una bandera con la palabra *Egipto*, se va levantando ya un edificio sólido de verdadera y solemne arquitectura egipcia.

Austria trata de recuperar también el tiempo perdido.

De las naciones orientales, la Persia es la primera que se ha ocupado de figurar dignamente en la próxima Exposición. Un arquitecto francés está trabajando hace ya tiempo en decorar el local destinado á la Persia, que manda, entre otras cosas, gran cantidad de telas, tapices y armas. En el centro del vestíbulo aparecerá la estatua ecuestre de uno de los guardias del Shah con todas sus armas y con el más brillante de los uniformes persas. Esta nación instalará también en el parque que se ha dedicado á la representación de los usos, costumbres y vida íntima de cada pueblo, un salón oriental de gran lujo y un café donde se sirvan bebidas de aquel país, así como tabacos y vinos de Shiraz. La preparación de estos últimos locales la están haciendo ya obreros y tapiceros que han venido á París espresamente desde el mismo Teherán.

Dejando los preparativos que conciernen á cada pueblo, debemos mencionar por interesarles á todos una innovación muy útil y muy ingeniosa; la creación de un gran Casino ó Círculo internacional que también estará concluido para la época prefijada. En este club habrá diversos escritorios, un inmenso salón de lectura, otro todavía mayor para comidas, una bolsa cosmopolita, muchos gabinetes, telégrafo que se enlace con todos los del mundo, billares, salones inferiores para reuniones de veinte á cincuenta personas, etc., etc.

Alrededor del edificio que ha de ser Casino, correrá un balcón desde el cual se dominará, lo mismo que desde la azotea que cubra la casa, todo el parque de la Exposición, el Sena, los Campos Elíseos y las que eran antes alturas y son ahora suaves colinas del Trocadero. Será, pues, un sitio admirable para ver la inauguración, la entrada y salida de soberanos y todas las ceremonias.

Todos los esponentes tienen derecho á ser socios de este club, abonando por los siete meses que dura la Exposición la cantidad de 100 francos. Los que no sean esponentes solo podrán pertenecer al Círculo, presentándoles dos individuos que espongan algo ó un diplomático de su país en la corte de Francia.

Volviendo ahora á las condiciones generales del local, añadiremos que el palacio de cristal construido en *Hide Park* en 1851 no tenía en realidad más que dos vías para dar acceso y salida á los concurrentes; la calle de Oxford y *Picadilly*. El gigantesco palacio del Campo de Marte tendrá comunicación por las orillas del Sena en los muelles de Orsay y de Billy, donde puedan circular ampliamente los carruajes; contará además con la vía fluvial del Sena, para la cual se han hecho embarcaderos especiales, y por último con el camino de hierro que para la Exposición se ha construido; todo esto sin agregar las tres arterias principales que por la otra orilla del río dan frente á la Exposición.

Para demostrar á qué punto se ha llevado la previsión y la conciencia con que se ejecutan los preparativos de la Exposición universal, diremos también que se está construyendo en el punto más elevado de los terrenos del Trocadero un depósito de aguas, cuya cabida no baja de 4,000 metros cúbicos, depósito destinado á proveer á las múltiples necesidades de la Exposición y á precaver todo riesgo de incendio. Este depósito se alimentará con agua del Sena, elevada por medio de máquinas de vapor de considerable potencia, que se colocarán en un edificio construido ya con este solo objeto en la orilla izquierda del río, cerca del puente de Jena.

Un escritor inglés, teniendo en cuenta todos estos trabajos, y recordando las proporciones del edificio principal y los millares de obreros que hormigean entre aquel dédalo de andamios, escaleras y máquinas, dice que no cree en el derribo de semejante maravilla; que todo en ella es sólido y tiene carácter de definitivo; que el cristal de las ventanas puede resistir martillazos, y que solo las galerías subterráneas del palacio, construidas en bóveda y de piedra sillar, han exigido muchos millones.

Por todas estas razones duda mucho el escritor mencionado de que se derribe esta masa después de alineada, dibujada y embellecida. Su derribo, en efecto, será también, si se emprende, una obra larga y gigantesca.

GACETILLAS.

Teatro.—Anoche estuvo regularmente concurrido. Tanto el beneficiado Sr. Iturriaga como los

demás artistas que tomaron parte en la ejecución de *Marta* desempeñaron sus papeles á satisfacción del público. La Sra. Villó fué muy aplaudida en un dueto del segundo acto que cantó con bastante acierto.

Siguen los ensayos de *La loca de Edimburgo*, cuya música, del mismo autor que la de *Campanone*, ha producido el mejor efecto en cuantas capitales se ha oído, según dicen varios periódicos que tenemos á la vista.

A divertirse.—El sábado próximo 1.º de diciembre, á las 10 de la noche, tendrá lugar en los salones de la calle del Martillo el primer baile de máscaras de la presente temporada, dispuesto por varios jóvenes de esta población, y el cual no dudamos se hallará favorecido con la asistencia de nuestras bellas paisanas.

Lo siento por ellas.—La *Gazette des Etrangers* refiere que Rossini había recibido una preciosa carta en latín de Pio IX, como contestación á otra que el ilustre maestro dirigió hace unos meses á Su Santidad, en la cual deploraba la decadencia de la música religiosa, al paso que proponía los medios mejores para que recobrase su antiguo esplendor. Entre otros, indicaba Rossini el de que se levantara el veto por el cual no pueden tomar parte en los cantos corales de la iglesia las voces femeninas. La benévola contestación de Pio IX á su amado hijo Rossini elude esta cuestión, y solo se lamenta de las calamidades que afligen á la Iglesia, quedando por lo tanto en pie la reforma propuesta por el maestro.

Datos estadísticos.—Según el *Almanaque estadístico* se cometen en España 223 suicidios al año por término medio; esto es, uno por cada 100,000 habitantes. En Francia corresponden á esta última cifra 11 suicidas, y en Dinamarca 29. De los suicidas registrados en España, el 71 por 100 son varones. Los meses de mayor número de suicidios son junio y julio; los de menos enero y febrero. Los medios más frecuentemente empleados por los suicidas son la estrangulación y las armas de fuego entre los hombres, y el veneno entre las mujeres. Entre las causas impulsivas figuran en primer lugar la demencia, los padecimientos continuos y la miseria.

Otelo.—En Abisinia el actual emperador es en extremo celoso y acaba de dar una prueba de su irascibilidad.

Antojósele á su azabachada majestad que el hijo de uno de sus primeros dignatarios, pollo, en fin, de pelo crespo y de nariz graciosamente achatada, tenía sus trapicheos más ó menos inocentes, entrando de tapadillo en la cámara de la princesa favorita.

No se ha podido averiguar más sino que por sospecha ó por algunas pruebas, una mañana el nuevo Otelo hizo detener al joven en su palacio, y dos días después amaneció el supuesto amante ahorcado por los pies en una plaza del palacio, en donde estuvo tres días, y durante otros tantos la favorita y 36 de su servidumbre, amarrados á unos postes sin más alimento que un pienso de papilla que les daban en un embudo.

Después los metió en unas mazmorras de por vida.

Mucho dice.—El nombre de Napoleon se compone de dos palabras griegas, á saber: *Napos* y *Leon*, que juntas significan el «Leon del desierto». Las letras del mismo nombre combinadas ingeniosamente forman una oración completa, y que tienen particular analogía con el carácter de ese hombre extraordinario. Quitando la primera letra de la palabra Napoleon, y haciendo lo mismo con cada una de las que vayan resultando sucesivamente, se forman seis voces griegas, de manera que con el nombre tendremos las siete que siguen, y que señalamos con números para marcar el orden gramatical que deberían guardar: 1 Napoleon; 6 Apoleon; 7 Poleon; 3 O-Leon; 4 Leon; 5 Eon; 2 On. Estas palabras traducidas al pie de la letra, puestas en el orden que les corresponde significan:

«Napoleon, siendo el león del pueblo, vino á ser un destructor de ciudades.»

El Jardín.—El número 12 de este periódico semanal contiene lo siguiente:

Revista de la semana, por Carlos Moreno Lopez.—La moneda, por Mariano Muñoz.—Cervantes, (reseña biográfica).—Un sueño, por Carlos Moreno Lopez.—El camino del cielo, por Angel Mondejar y Mendoza.—La patria, estudio filosófico, por Carlos Alvarez y Malgorry.—Una página de mi vida, por Antonio Rotondo.—Pensamientos.—Epigramas.

Así me gusta.—Ha tomado posesión de la alcaldía corregimiento de Cuenca el señor Antel, el cual, según dice *La Correspondencia*, ha renunciado el sueldo en favor de los pobres.

Tenemos entendido, dice el *Diario Mercantil* de Málaga, que el señor D. Manuel Orozco, alcalde-

corregidor de esta ciudad, ha inaugurado su mando cediendo el sueldo á los pobres, y que al efecto ha nombrado una comisión que entienda en el reparto.

A los tahoneros.—Háse dado con la manera de amasar pan de trigo germinado, cosa hasta el presente imposible, según dice un periódico. Haciendo la germinación perder al glúten de la harina su elasticidad y su indisolubilidad, era imposible hacer con el trigo germinado otra cosa que un pan pesado é indigesto. Parece, pues, haberse descubierto que añadiendo á la masa 20 gramos de sal por kilogramo de harina, se devuelven al glúten sus cualidades, fabricándose por este medio un pan del todo saludable y más fácil de conservar que el amasado del trigo sin germinar.

Lotería nacional.—Prospecto de premios para el sorteo que se ha de celebrar en Madrid el día 22 de diciembre de 1866.

Constará de 25,000 billetes, al precio de 200 escudos cada uno, divididos en décimos á 20 escudos; distribuyéndose 3,500,000 escudos en 4,000 premios, de la manera siguiente:

Premios.	Escudos.
1 de	600,000
1 de	200,000
1 de	100,000
2 de 60,000.	100,000
10 de 20,000.	200,000
22 de 10,000.	220,000
100 de 2,000.	200,000
1,151 de 1,000.	1,151,000
2,499 reintegros de 200 escudos para los 2,499 números cuya terminación sea igual á la del que obtenga el premio mayor.	499,800
99 aproximaciones de 1,000 escudos cada una, para los 99 números restantes de la centena del que obtenga el premio de 600,000 escudos.	99,000
99 idem de 1,000 id., para los 99 números restantes de la centena del premiado con 200,000 escudos.	99,000
9 idem de 1,000 id., para los números restantes de la decena del premiado con 100,000 escudos.	9,000
2 idem de 5,000 para los números anterior y posterior al del premio mayor.	10,000
2 idem de 3,600 id., para los números anterior y posterior al del premio segundo.	7,200
2 idem de 2,500 id., para los números anterior y posterior al del premio tercero.	5,000

4,000 3,500,000

Las aproximaciones y los reintegros son compatibles con cualquier otro premio que pueda corresponder al billete; entendiéndose, con respecto á las aproximaciones señaladas para los números anterior y posterior de los tres premios mayores, que si saliese premiado el número 1, su anterior es el número 25,000, y si fuese este el agraciado, el billete número 1 será el siguiente.

Para la aplicación de las aproximaciones de 1,000 escudos, se sobreentiende que, si el premio mayor corresponde por ejemplo al número 9, el segundo al 8,200 y el tercero al 15,803, se considerarán agraciados respectivamente los 99 números restantes de las centenas del primero y segundo, y los 9 de la decena del tercero; es decir, desde el 1 al 100, del 8,101 al 8,200 y del 15,801 al 15,810.

Tendrán derecho al reintegro del precio del billete, según queda dicho, todos los números cuya terminación sea igual á la del que obtenga el premio de 600,000 escudos; de manera que si este cabe en suerte al número 6,217 ó al 6,218 etc., se entenderán reintegrados todos los que terminen en siete ó en ocho etc., ó sea uno por cada decena.

SECCION MARITIMA.

BUQUES ENTRADOS.

Vapor *Itálica*, de 157 ts., cap. D. M. Laguna, de Sevilla y escalas con 1,000 cueros á los señores Zumelzu y Crespo: 16 pipas aceite á D. J. Abarca: 20 id. id. á D. J. M. Aguirre: 14 id. id. á los Sres. Perez y García: 10 id. id. á D. V. Gutierrez y Casafont: 25 seras aceitunas á D. A. G. Solar: loza, vidrio y otros efectos para varios. Se ha despachado para Bilbao con resto de carga. Idem *Primer* de España, de 47 ts., cap. D. V. Alonso, de Bilbao con vino, tejidos y otros efectos para varios.

BUQUES DESPACHADOS.

Corbeta *Carmencita*, de 215 ts., cap. D. P. Acordagoicoechea, para Liverpool con 3,040 sacos harina.

SANTANDER.

IMPRENTA DE LA ABEJA MONTANESA, á cargo de D. Salvador Atienza, editor responsable, calle de la Compañía, núm. 5, cuarto bajo.

SECCION DE ANUNCIOS.

Ferrocarril de Isabel II.

Servicio de trenes de viajeros desde el 8 de Noviembre de 1866.

VIA ASCENDENTE.

VIA DESCENDENTE.

Correspondencia con el ferrocarril del Norte.

PRECIOS.			Tren n.º 1.			Tren n.º 5.			PRECIOS.			Tren n.º 4.			Tren n.º 2.			Tren n.º 1.	
Clases.			Misto.			Misto.			Clases.			Misto.			Correo.			Misto.	
1.º	2.º	3.º	Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.	S.	1.º	2.º	3.º	Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.	S.
4 25	3 25	2 75																	
6 25	4 25	2 25																	
10 75	7 50	4 00																	
15 25	10 25	5 75																	
18 50	12 75	7 75																	
21 25	14 75	8 75																	
25 50	17 25	9 50																	
28 50	19 25	10 50																	
29 25	20 25	11 25																	
39 75	27 25	15 25																	
41 25	28 50	15 50																	
47 25	32 50	17 75																	
52 50	36 25	19 75																	
57 25	39 25	21 50																	
61 25	42 25	23 25																	
63 50	43 75	24 25																	
68 25	47 25	25 75																	
73 50	50 50	27 75																	

Tren-correo ascendente.

Ll.	S.	Ll.	S.
8 45	8 45	7 40	8 30
1 29	1 59	9 35	9 55
3 48	4 15	11 14	11 32
6 48	7 08	7 30	M.
7 11	7 22		

Tren-correo descendente.

Ll.	S.	Ll.	S.
8 30	8 30	8 21	8 50
4 21	4 33	11 23	11 52
5 54	6 10	4 49	2 19
7 11	7 55	5 47	T.
8 45	8 21		

BECERRO.

Libro famoso de las Merindades de Castilla que original se custodia en la Real Chancillería de Valladolid, y copia del mismo en el Real archivo de Simancas.

MANUSCRITO DEL SIGLO XIV

que contiene la naturaleza y origen de la nobleza de España; mandado hacer por D. Pedro I de Castilla. Primera edición, dedicada a S. A. R. el Srmo. Sr. Príncipe de Asturias. Lleva un fac-símil al cromo de la primera página de la Merindad de Asturias de Santillana y un índice alfabético de todos los nombres y apellidos que tienen memoria en dicho libro.

S. M. la Reina es primera suscritora.

Constará de unas 40 entregas de 8 páginas en folio a dos columnas; su precio 3 rs. cada entrega en Santander y 3 1/2 en provincias. El que las pague adelantadas recibirá gratis las que excedan de este número. Para más detalles el prospecto y primera entrega se mandarán en clase de devolución al que los desee.

Se han repartido las entregas 6.ª y 7.ª en que concluye la Merindad de Cerrato y está en prensa la 8.ª en que sigue la del Infantazgo de Valladolid.

Don Pedro Mendiri y Lopez, Juez de primera instancia de la ciudad de Santander.

Hago saber: que el día 1.º del próximo mes de diciembre, a las doce de la mañana, se rematará en la sala-audiencia de este Juzgado la casa número primero, calle del Arcillero de esta ciudad, que consta de almacenes, tres pisos y bohardillas, tasada en trescientos treinta y un mil ochenta reales; propia de D. Nicolás García Briz y de sus dos hijos menores D. Fernando y doña María del Carmen García Briz y Aja, vecinos de la villa de Madrid, y se vende a instancia de los mismos, en virtud de expediente incoado en el Juzgado de primera instancia del distrito de Buena-Vista de dicha villa, ante el que tendrá lugar igual remate en el propio día y hora, y en ambos no se admitirá postura que no cubra la referida tasación, y a calidad también de que verificada la subasta se haga saber su resultado a los interesados, y de que estos presten su conformidad, pues que como expediente de jurisdicción voluntaria, se han reservado esta facultad.

Lo que se anuncia al público, así como que espresada finca se halla libre de todo gravamen, para que el que guste interesarse en la licitación concurre dicho día en cualquiera de ambos referidos Juzgados, en los que estarán de manifiesto las actuaciones, y entretanto en las escribanías de los respectivos actuarios.

Dado y firmado en Santander a nueve de noviembre de mil ochocientos sesenta y seis.—Pedro Mendiri y Lopez.—P. M. de S. S., Urbano de Agüero. 15

Id. de becerro, con una suela cosida y otra claveteada, a 54 rs. par.
Id. de charol de vaca, con una suela cosida y otra claveteada, a 60 rs. par.
Botillos de chagrín con punta de charol, a 44 rs. par.
Botillos de castor negro, muy a propósito para los que padecen de los pies, a 40 rs. par.
También hay un gran surtido de zapatillas de alfombra para señora y caballero, a precios muy módicos, y botillos de alfombra, para niños, a 6, 7 y 8 rs. par. 15-15

En el café y refino del ORIENTE, casas del Sr. Sarabia, se venden batatas de Málaga, chocolate superior de la acreditada fábrica del Zurricaldy; también se venden peces de agua dulce propios para comedor, y tarros de curtidos, como alcaparras, pepinillos, variantes, sardinas en aceite, latas de bonito en escabeche, botellas de Burdeos, Champán y escarchado, cajas de guayaba legítimas de la Habana superiores. 8-8

Ganado vacuno.

Se vende un novillo de dos años de edad y algunas vacas de leche de raza extranjera.
En Viérnoles José Varela. 23

Traslacion.

El taller de ebanistería de Nicolás Agüero, que estaba situado en la calle de la Compañía, número 14, se ha trasladado a la de Isabel II, número 10, casas del Sr. Cós. 10a2

PIANOS.

En la calle de Lepanto, número 1.º, piso 3.º, hay un buen surtido de pianos de diferentes clases desde el precio de 4.200 reales arriba. 46

Compilacion historica, biográfica y marítima de la provincia de Santander.

POR D. GREGORIO LASAGA LARRETA.

Un tomo en 4.º mayor, edicion de lujo con tres láminas, se vende en Santander, librería de don Fabian Hernandez, a 23 reales.

Se vende un bonito tiburí de tres asientos con todos los arcos necesarios; también, si acomoda al comprador, se vende un magnífico caballo propio para tiro y también para montar. Darán más pormenores en la administración de coches La Santonesa, Alameda primera, núm. 1. 8-3

Para la Habana.

Saldrá a la mayor brevedad la velera fragata cliper española nombrada

ABNEGACION.

al mando de su acreditado capitán D. Juan Berri. Admite pasajeros en sus espaciosas cámaras de popa y proa y a los que se dará un esmerado trato. Para su ajuste pueden dirigirse a su consignatario D. Gabriel del Campo, de este comercio, en el Muelle, núm. 6, o a la corredería de buques de D. Juan de Orbé, sita en la Pescadería. 14

PILDORAS DE HIPOFOSFITOS DE HOGG

Farmacéuticos, 3, rue Castiglione, Paris

Los experimentos que se han hecho en los diferentes hospitales de París y de Londres, han patentado la incontestable utilidad de los Hipofosfitos en general. Los trabajos personales de M. Hogg, aprobados por un gran número de médicos, han confirmado la superioridad de los Hipofosfitos de triple base, *calcio, quinina y manganeso*. Estas Píldoras se emplean contra las afecciones que provienen de la debilidad de las funciones de la vida animal, particularmente en los casos de *pobres de la sangre, raquitismo, escrófulas, enfermedad de pecho, neuralgias, clorosis, dolores palúdicos, prostracion, estenuacion en las mujeres embarazadas y en las nodrizas, diarreas rebeldes, espermatorrea, fiebre intermitente y amarilla en los países tropicales, etc.*

Nota. Las Píldoras de Hipofosfitos, tomadas simultáneamente con el aceite de hígado de becerro, producen mejor efecto.

SE VENDEN SOLO EN FRASCOS DE FORMA TRIANGULAR

Precio: El frasco de 100 Píldoras, 5 fr.—El frasco de 50 Píldoras, 3 fr. Con instrucciones.

En Madrid, Escolar; Moreno; Miquel; Sanchez Ocaña. En Alcoy, Alonso; Alicante, Rodríguez Hernandez; Barcelona, Cuyas; Cáceres, Salas; Cádiz, Jordan; Ciudad-Real, Rueda; Granada, Vazquez de Godoy; Ciuuñia, Moreno; Málaga, Rolongo; Murcia, Guerra; Oviedo, Diaz Argüelles; Segovia, Leonor; Toledo, Marton Duque; Valencia, Marín; Vitoria, Arellano; Zamora, viuda de Escera; Zaragoza, Rios Blanco.—La Agencia Franco-española, en Madrid, 31, calle del Sordo, antes Expositon Extranjera, sirve los pedidos.

ENFERMEDADES SECRETAS

CURADAS PRONTA Y RADICALMENTE CON EL

VINO DE ZARZAPARRILLA Y LOS BOLOS DE ARMENIA

DEL DOCTOR CH. ALBERT, DE PARIS

Médico de la Facultad de París, profesor de Medicina, Farmacia y Botánica, ex-farmacéutico de los hospitales de París, agraciado con varias medallas y recompensas nacionales, etc., etc.

El VINO tan afamado del Dr. CH. ALBERT lo prescriben los médicos mas afamados como el **Depurativo** por excelencia para curar las **Enfermedades secretas** mas inveteradas, las **Úlceras**, **Herpes**, **Escarofulas**, **Granos** y todas las afecciones de la sangre y de los humores.

Los **BOLOS** del Dr. CH. ALBERT curan pronta y radicalmente las **Gonorreas**, aun las **mas rebeldes e inveteradas**.—Obran con la misma eficacia para la curacion de las **Flores Blancas** y las **Oplaciones** de las mujeres.

El **TRATAMIENTO** del Doctor CH. ALBERT, elevado a la altura de los progresos de la ciencia, se halla exento de mercurio, evitando por lo tanto sus peligros; es facilísimo de seguir tanto en **secretó** como en **vaje**, sin que moleste en nada al enfermo; muy poco costoso; y puede seguirse en todos los climas y estaciones; su superioridad y eficacia están justificadas por **treinta años** de un éxito glorioso.—(Véanse las instrucciones que acompañan.)

DEPOSITO general en Paris, rue Montorgueil, 19

Precios en España: los bolos 2 rs. caja; vino 28 rs. frasco.

La Agencia Española en Madrid, 31, calle del Sordo, antes Expositon Extranjera, calle Mayor, 10, sirve los pedidos: Calderon, Príncipe, 13; Simon, Caballero de Gracia; Escolar, plaza del Angel, 7; Sonolinos, calle de las Infantías, 26.
En Santander, en las principales farmacias.

CONSTIPADOS CATARROS OPRISIONES COQUE UCHES

PASTA 6 y 8 bolos caja. **VERBASCINA-PATON** JARABE 41 rs. frasco.

preparada por CH. PATON, laureado de la escuela de farmacia. PARIS, 4, rue de la Verrerie.

Madrid, la Agencia franco-española, 31, calle del Sordo, sirve los pedidos. En Santander, en las principales farmacias.